

En la Rusia comunista

El aprovisionamiento de los obreros

En el Congreso de sindicatos profesionales de la U. R. S. S. se puso de manifiesto que el aprovisionamiento de las clases obreras deja aún mucho que desear.

Si función tan importante como es el avituallamiento de la población trabajadora—que en Rusia, teóricamente, lo es toda la población—se verifica después de catorce años de régimen comunista con las deficiencias que se deducen de lo tratado en dicho Congreso. ¿Qué tal estarán los demás servicios que al lado de éste pueden calificarse de secundarios?

Uno de los acuerdos fué de que con todo y trabajar en el aumento de la producción industrial, los sindicatos deben poner especial atención en los intereses materiales de los obreros, especialmente en lo que se refiere al aprovisionamiento, esto es, a la vida material del trabajador.

Que los sindicatos se preocupan muy poco de que el obrero pueda alimentarse convenientemente y vestir decentemente, lo indica el acuerdo de que «los órganos sindicales que han dado pruebas de inacción en esos menesteres, serán reorganizados». De modo que hay sindicatos que para normalizar ese problema capital no han hecho nada. O no han podido hacer nada. De lo contrario, sobraría el acuerdo que vamos a transcribir:

«Los sindicatos de la industria ligera y de la alimentación concentrarán sus fuerzas para la ejecución de los planes de producción para 1932, los cuales prevén una aumentación sensible en la producción de artículos de consumo corriente.»

¿Tan mínima es la fuerza expansiva del espíritu comunista que, después de catorce años de lucha, no puede desterrar de los organismos económicos del Estado el espíritu mercantil que informa al régimen capitalista? Es que el espíritu comunista pugna con las realidades de la vida y, por lo tanto, no tiene fuerza de adaptación. El comunismo como doctrina política es un imposible. Sólo es posible como doctrina religiosa—las órdenes religiosas son organismos comunistas—y el comunismo tiene declarada guerra a muerte, a la religión que se enorgullece con esos organismos.

«Los sindicatos, se dice, deberán velar para que las mercancías no se entretengan inútilmente en los depósitos de las cooperativas y que los precios reglamentarios sean rigurosamente aplicados». Eso ni en un régimen corrupto de explotación capitalista. Y repetimos. La influencia del comunismo en la moral del individuo y de la colectividad es nula.

No tiene desperdicio la siguiente disposición: «Las mercancías deberán ser expedidas en primer lugar a las cooperativas de las empresas más importantes, y los miembros de las brigadas de choque deberán tener una situación privilegiada en cuanto al aprovisionamiento. El número de almacenes de venta deberá ser aumentado». Ya suena otra vez el irrisorio privilegio. Y no al mérito, sino a la fuerza bruta, a la violencia. Ya saben lo que les espera a nuestros obreros de triunfar el comunismo. Primero comerán y vestirán los que pegan, el resto será para los que trabajan y de buena o mala gana obedecen. Esta es la justicia comunista.

Las cooperativas tienen también por su cuenta explotaciones agrícolas de hortalizas. Pero las tales explotaciones dejan bastante que desear. La cosecha de legumbres, por ejemplo, no ha sido más que de seis toneladas por hectárea, mientras que, según el plan, se preveía un rendimiento de 13 toneladas. Ahora lo que falta saber si la culpa la tienen las cooperativas o la burocracia, que se cree con talento para prever el

resultado de una cosecha al desarrollarla en el papel.

Para evitar la escasez en el avituallamiento de hortalizas el Consejo central ha destinado 100 millones de rublos para el desenvolvimiento de esas explotaciones, cuyo aumento de producción deberá servir para aumentar las raciones establecidas. Lo cual demuestra que las raciones son escasas, insuficientes. Vivir y trabajar en el paraíso soviético debe ser una delicia que no podrían aguantar los trabajadores de las grandes y pequeñas naciones capitalistas.

En el Congreso se proclamó que se habían realizado verdaderos progresos en cuanto a la alimentación en común. El número de refectorios y restaurantes ha pasado de 1.800 en el año 1928 a cerca de 17.000 en Diciembre de 1931. En ese año se destinaron a esa obra 60 millones de rublos contra 17 millones en 1928. Se han creado refectorios subterráneos en las minas de carbón y el avituallamiento de los obreros temporeros ha mejorado un poco.

No obstante esas, al parecer, mejoras baratas, pues en el año 1931 se han destinado relativamente 100 millones de rublos menos que en el año 1928, se acusó a los sindicalistas «de no haberse preocupado lo bastante de tan importante problema, no velando por el estado sanitario de los refectorios, cuya organización y servicios dejan mucho que desear».

Una nota final para poner en evidencia la falsa democracia imperante en la Rusia soviética. «El número de obreros atendidos en los sanatorios y casas de reposo ha pasado de 340.000 en 1928 a 1.600.000 en 1931. Los obreros de las industrias más importantes, y los miembros de las brigadas de choque, gozan de una situación privilegiada en lo concerniente a la estancia en dichos establecimientos. Ya los trabajadores sindicados gozan de ciertas ventajas en lo tocante a la estancia en casos de incapacidad temporal.» ¿Dónde está la democracia? ¿Dónde la igualdad frente al Estado? El comunismo ruso es una organización social de privilegio. Y no para los pobres, los humildes, sino para los que pegan, los que mandan.

MIRÓN.

PARTIDO TRADICIONALISTA

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«La juventud del partido tradicionalista de Segovia ha elegido la siguiente junta directiva: presidente, don Dionisio Escudero; vicepresidente, don J. G.; secretario, don Crescencio Pérez; vicesecretario, don Teodoro de Pablo y vocales, don José Pujol y don R. G.»

MITIN SOCIALISTA

El ministro de Obras públicas dice que en Abril se celebrarán elecciones municipales

En España sería imposible un ensayo comunista, porque lo impedirían las naciones capitalistas

Jaén, 5 (11 m.).—El domingo, en el teatro Cervantes, con asistencia del gobernador y de los diputados a Cortes, pertenecientes al partido socialista, de esta provincia, dió su anunciada contenerancia el ministro de Obras públicas, don Indalecio Prieto. El salón se hallaba rebosante de público, además de quedar en la calle varios cientos de personas por insuficiencia del local.

El señor Prieto fué calurosamente

aplaudido al levantarse para hacer uso de la palabra.

Dijo que su discurso iba encaminado a dar una verdadera orientación al sentimiento socialista de los afiliados de esta provincia, que se puede decir son todos los trabajadores.

Manifiesta que el obrero andaluz, en general, tiene una cantidad excesiva de ilusión y un sentido de impaciencia exagerado que le lleva muchas veces a la violencia. Alaba su fervor socialista, pero les recomienda depongan su rencor para dar paso a la compasión y les excita a luchar por las reivindicaciones de la clase, pero sin odios ni violencias.

Justifica este rencor en la opresión a que ha estado sometido el obrero por el caciquismo que personifica en el señorito andaluz, vago, borracho y calavera.

Dice el señor Prieto que es justificado que los caciques busquen su ingreso en los partidos republicanos, ya que ven imposible una restauración monárquica, para seguir en poder de sus privilegios. Justifica también que los partidos republicanos

UN JOVEN MUERTO POR SU PADRE A CONSECUENCIA DE UNA DISCUSION

Aldea Real, 5 (10,30 m.).—Próximamente a la una de la tarde de ayer se desarrolló en esta localidad un sangriento suceso, del que resultó víctima el joven de veintidós años Domingo Yubero.

Cómo se desarrolló el suceso
A dicha hora se hallaban en casa el vecino Blas Yubero, de oficio pastor; su esposa María Escrubano, y los hijos del matrimonio Domingo y Liria, de veintitrés y diez años de edad, respectivamente.

Se supone que entre el cabeza de familia y la mujer e hijos se entabló una discusión que degeneró en bárbara agresión por parte de Blas Yubero en la persona de su hijo Domingo, al que asestó una tremenda puñalada a la altura del corazón. La herida era mortal. El joven cayó pesadamente a tierra. La madre y la hermanita de la víctima, al ver la actitud de Blas, el cual pretendió agredirlas también después de herir al hijo, salieron aterradas a la calle solicitando auxilio.

El parricida se confiesa autor del hecho

Con toda rapidez acudieron algunos vecinos en auxilio de la víctima. Un empleado del Ayuntamiento se personó en el mismo lugar y procedió a detener a Blas, el cual no ofreció resistencia y prometió ir donde quisieran llevarle.

Pronto se vió que la herida que padecía el joven Domingo era mortal de necesidad. El facultativo nada pudo hacer. La víctima vivió sólo el tiempo suficiente para decir que le había matado su padre. No era necesaria esta declaración. El parricida, dando muestras de un cinismo irrisante, pleno de serenidad, confesó: «Yo le he matado».

¿Por qué mató a su hijo? Nadie puede concretar. Como se ha dicho antes ha podido ser una trágica derivación de una discusión acalorada. Llegó a decirse que Blas Yubero padecía un ataque de enajenación mental, lo cual se pone en duda, pues ya se ha dicho que instantes después de cometido el crimen, se confesó a don R. G. sin que al decirlo se le advirtiera poseído de un estado anormal.

Indignación

Domingo Yubero era un joven estimadísimo por todo el vecindario. Se justifica así la indignación que causó la noticia de su muerte alevosa. No es extraño, por consiguiente, que la Guardia civil y las autoridades tuvieran que recomendar calma, pues los ánimos se excitaban por momentos contra el parricida.

El Juzgado de Instrucción

Cerca de las nueve y media llegó a esta población el Juzgado de Primera Instancia de Segovia, quien ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial. Luego se hizo cargo de las diligencias instruidas por el municipal.

El vecindario intenta linchar al parricida

Esta mañana se procedió a trasladar a la cárcel de Segovia a Blas Yubero. Salió del departamento en el que ha estado detenido toda la noche. Lo custodiaba la Guardia civil. Pronto lo advirtió el vecindario. Numerosas personas se congregaron en el lugar de parada del automóvil que hace servicio de viajeros a la capital de la provincia. Al aparecer el patri-

diendo al capitalismo, pero hay que exigirles que jueguen limpio y no pretendan retrotraer a España a tiempos pasados.

Excita a los oyentes a luchar en las elecciones, pues—dice—las habrá municipales en Abril, con la intervención de la mujer, factor éste que es difícil precisar hacia qué lado se inclinará.

Después se refiere al ideario del partido en que milita y dice que su consecución total no es del momento.

Siguiendo en este aspecto político, habla de Rusia, nación que admira, pero dice que en España sería imposible un ensayo como aquel por nuestra pobreza y porque las naciones capitalistas que nos rodean, lo impedirán.

Insiste en que deben las organizaciones deponer toda violencia y pensar en que por encima del interés de una clase o gremio está el de otros, entre ellos el supremo de España.

El señor Prieto termina con un canto a España pacifista, que se acoge con una ovación.—Mencheta.

EN ACCION POPULAR

Conferencia de don José María Pemán

El próximo jueves, día 8, continuará el ciclo de conferencias que con brillante éxito se viene celebrando en Acción Popular Segoviana.

Culmina el interés de estos actos, en el que ha de celebrarse en la fecha indicada, pues ocupará la tribuna de esta entidad el notable propagandista y prestigioso abogado don José María Pemán.

Es Pemán poeta de recia fibra española, escritor de prosa depurada y correcta y orador grandilocuente, habiendo destacado tanto en esta disciplina, que se le viene considerando como el heredero directo del insigne Vázquez Mella. Pemán ha recorrido toda España en propaganda de un ideal de derechos. Su próxima visita a Segovia constituirá seguramente un magno acontecimiento cultural.

Esta conferencia se celebrará el próximo jueves, día 8, a las siete y media de la tarde, en el salón de actos de la casa social católica (Capuchinos Alta, 7), donde Acción Popular tiene instaladas sus oficinas.

Ha comenzado ya el reparto de invitaciones a los afiliados de Acción Popular. Las tarjetas sobrantes podrán recogerse en la secretaría de esta entidad el próximo miércoles, de once a una de la mañana y de seis a nueve de la noche.

La Secretaría de Acción Popular ruega a los afiliados y afiliadas que por alguna causa, ajena desde luego a la voluntad de la Comisión organizadora, no reciban la invitación correspondiente, se sirvan pasar aviso a dicha oficina, para subsanar inmediatamente el error.

UN MITIN DEL PARTIDO RADICAL

Basilio Alvarez dice que Azaña es un hombre de frialdad de espíritu y carente de sentimentalidad

Madrid, 5 (11 m.).—Organizado por el partido radical se ha celebrado ayer, domingo, el anunciado mitin de propaganda, en Valdepeñas. Presidió el acto don Manuel Barba, presidente local del partido, que hizo la presentación de los oradores. Hace uso de la palabra a continuación don Emilio Alonso, que expone el programa del partido radical, úni-

Dr. Castañón Albertos

MEDICO DIRECTOR DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO

Profesor del Instituto antituberculoso de las Peñuelas (Madrid)

CONSULTA DE ENFERMEDADES DEL PECHO

::: Martes y viernes, de tres a cinco, en el hotel Comercio :::

co, dice, para consolidar la República.

Añade a continuación que el nuevo régimen no debe ser para un solo grupo y para sus afiliados, sino para toda España.

Ataca luego a las reformas que dice hay en proyecto sobre el Ejército y con este motivo dice que no se debe educar a los ciudadanos por medio de los cañones.

Don Francisco Morayta, presidente provincial del partido, disculpa el que no hubiera ido al acto al ex ministro de Comunicaciones, señor Martínez Barrios, por sus muchas ocupaciones.

Ataca después el señor Morayta al diputado por esta provincia don Pedro Vicente Gómez, que perteneció al partido radical.

A continuación, hace uso de la palabra el diputado don Andrés Orozco, que al levantarse es muy aplaudido.

Comienza diciendo el señor Orozco que la vida que se viene desarrollando en el Parlamento, debe terminar. Combate la ley de Defensa de la República y, principalmente, la forma en que es aplicada por el Gobierno.

El ex gobernador don Enrique Izquierdo, que también es aplaudido al aparecer en la tribuna, dice que trae el encargo del jefe del partido radical, don Alejandro Lerroux, de saludar a sus amigos de Valdepeñas y al pueblo en general.

Ataca al grupo de Acción republicana, que dice está integrado por desertores del partido radical.

Quiere después justificar el laicismo del partido radical de manera poco afortunada, por lo que se divide el público, aplaudiendo unos y otros no.

Por último, se ocupa de las notas diplomáticas cambiadas entre Norteamérica y España y a este conducto dedica censuras a la conducta del ministro de Estado, señor Zulueta.

El diputado don Pascual León, que es escuchado con gran atención, hizo el estudio detenido de la política española desde las Cortes de Cádiz hasta la fecha.

Fuó muy aplaudido.

Finalmente se levanta a hablar el diputado y sacerdote don Basilio Alvarez, que también hace un estudio de la política española, y desde el tiempo de los Césares llega a la época de los Comunes, que quiere comparar con las gentes de Valdepeñas por su carácter noble.

El diputado señor Beunza dice que a primeros de año habrá crisis

También opinó acerca de otras cuestiones importantes

Salamanca, 4.—El diputado navarro don Joaquín Beunza ha sido intervenido por un redactor de la «Gaceta Regional». He aquí algunos párrafos del diálogo.

El momento político

—¿...?
—Por lo demás, el Gobierno es un leve compás de espera. Son los presupuestos los que hacen fatal este paréntesis.

Si, sólo faltan quince días hábiles de sesión hasta el 31 de mes, para tenerlos aprobados; ni hay tiempo para otra cosa, ni sería oportuno plantear una crisis.

Los cuatro ministros cadáveres

—¿...?
—Por lo demás, el Gobierno está cuarteado. Hay cuatro cadáveres: digo, mejor cinco, y a este paso, van a ser mayoría.

Los tres ministros socialistas están muertos desde el Congreso de la U. G. T., cuando predominó la tendencia de Besteiro, anticollaboracionista, contra la de Largo Caballero. Otro cadáver es Marcelino Domingo. Después de la derrota de Cataluña ¿qué representa?

Y vamos con el otro: es Indalecio Prieto. Desde el banco azul no se puede tener la incontinencia de boca que como simple diputado y aun como militante. Su indiscreción sobre la Telefónica, contestando a Balbontín, le ha sido funesta.

En su discurso se detiene el señor Alvarez a estudiar la labor jurídica del rey sabio, de quien dice es el único rey que ha tenido España que tuviera vergüenza.

Estudia a continuación las obras literarias del actual jefe del Gobierno, don Manuel Azaña y, las aplaude, después de hacer su crítica, pero dice del jefe del Gobierno que es un hombre de frialdad de espíritu y carente de sentimentalidad.

Por último, el señor Alvarez hace el discurso de los anteriores oradores y se le aplaude mucho.—Mencheta.

FIESTA MUSICAL ORGANIZADA POR LOS ESTUDIANTES CATÓLICOS

El próximo miércoles, día 7, se celebrará la fiesta que los estudiantes católicos han organizado con motivo de la festividad de la Purísima, en el domicilio social, Capuchinos Alta, 7. La orquesta estará dirigida por el maestro Casares y se ajustará al siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- I. Marcha pontifical.—Gounod.
- II. Obertura de Guillermo Tell. Rossini.
- III. Coro de Las Lagarteranas. Guerrero.
- (Por las alumnas de la Normal)
- IV. Minuetto.—Gounod.
- V. La Mesonera de Terdesillas. Moreno Torroba.

SEGUNDA PARTE

- I. Danzas números 5 y 6, de Brouchse.
- II. Molinos de Viento.—Pablo Luns.
- III. Minuetto.—Bolzani.
- IV. Gavota.—Arditi.
- V. Tambor Mayor.

(Por los alumnos de los Maristas)

Las invitaciones pueden recogerse en el domicilio social (Capuchinos Alta, 7), en casa del presidente de la Federación (San Esteban, 4) y en la del vicesecretario (Datoiz, 15, entresuelo).

Se compra carne de cerdo

A 42 pesetas arroba
Partidas importantes se contratan a consultar precio.

Cooperativa de compras en Cantimpalos

Los días festivos no se compra carne

Poco más, y la mayoría de los ministros estarán muertos.

La crisis en primero de año

—¿...?
Aprobados los presupuestos, vendrá la crisis, acaso, con la salida de los socialistas. Y entonces pasarán a ser la oposición templada, pero desafiada, sin el interés que ahora les impone la disciplina de tener tres ministros.

Y el Gobierno no va a correr el peligro de que un día, ante la distracción de los socialistas, pierda una batalla que le den las oposiciones antiministeriales unidas.

Así no es viable la Federación de Izquierdas, de votos insuficientes. De aquí los trabajos para buscar el apoyo de los otros republicanos de la Cámara: radicales, derechistas... Pero no será entonces un partido, sino una federación de partidos, la que se ofrezca al Poder moderador, pero débil e insegura.

La vida de estas Cortes

—¿...?
—Sólo así se podrían recomenzar la discusión de la ley de Garantías

Zapatos de caballero y chico a precios muy baratos
EN
LA GLORIA
(Junto al Azoguejo), Segovia

J. USEROS

Médico de la Beneficencia provincial por oposición

PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL

Rayos X. Radioterapia. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc.

Consulta: de once a una y de tres a cinco

Plazuela de San Esteban, 14, bajo.—Teléfono 186

Antonio Gil y Morales

Médico y odontólogo
Enfermedades de boca y dientes. Medicina general
CONSULTA DIARIA EN CUELLAR
Los viernes, en Cantalejo

Constitucionales, la de Orden público y la Electoral, que entenderían a la Cámara hasta Febrero o Marzo. Después? Unas vacaciones largas, una disolución, una convocatoria para allá para oítoño.

La ley de Congregaciones
—¿...?
—La ley de Congregaciones y Congregaciones religiosas no se comenzará a discutir hasta después de los Presupuestos.

Aparte de que es una Ley que nadie ha pedido. Ninguna organización, ni corporaciones ni nadie ha interesado la urgencia.

Y por ello tardará aún.

El laicismo de muchos diputados
—¿...?
—Yo les digo muchas veces que todos esos radicales han de morir ante un cura y un fraile, por añadidura.

Que en la hora de la verdad—ahí está el ejemplo de aquel Quintana, catalán, que murió dentro de la fe— todos van a pensar en el más allá, en convicciones de siempre, en las que fueron bautizados, y se casaron.

Sería curiosa la estadística de cuántos de estos diputados de hoy mueren fuera del seno de la Iglesia Católica.

La responsabilidad de los católicos

—Estimando que las elecciones han de ser en el otoño próximo, lo esencial y lo definitivo es que las derechas busquen y encuentren un punto de coincidencia.

La grave responsabilidad de llevar a unirse, a buscar lo que une y no lo que divide. Nada de personalismos, ni banderas, ni diferencias. Todos a una, a sumar fuerzas, a responder a la conciencia católica del país.

Así podrían ir al Parlamento 100 diputados derechistas, católicos, minoría fuerte, de combate, con disciplina y documentada, con la que habría que contar.

Porque hay que tener en cuenta que las elecciones próximas han de ser más fuertes y más definitivas, y a ellas han de ir los católicos más unidos que nunca.

Yo así lo espero, porque no creo que cometan, los que se precien de buenos católicos, el grave error de combatir entre sí.

Para ejemplo, ahí están las recientes elecciones catalanas. Sumando unidas más votos, han perdido la batalla, por luchas intestinas.

MANIFESTACIONES DE AZAÑA

Dice que en Febrero se hallará en el Parlamento el proyecto de Estatuto de funcionarios

Madrid, 5.—La Comisión nombra en Asambleas el Comité de Actuación celebró el día 11 de Noviembre último y que con la Unión Nacional de Funcionarios civiles integran las 49 Asociaciones adheridas, ha sido recibida por el presidente del Consejo de ministros.

Inició dicha Comisión con ello cerca del Gobierno, al mandato de gestión y defensa del estatuto profesional que ha de dar solución a los problemas que, en los órdenes administrativo y económico, se hallan planteados.

El resultado de la visita permite concebir fundadas esperanzas en el logro de la que constituye aspiración suprema de los funcionarios del Estado.

Manifestó el señor Azaña que, en el mes de Febrero próximo, se hallará en el Parlamento, para su discusión y aprobación, el proyectado Estatuto; que actualmente es objeto de estudio por el ministerio de Hacienda el trabajo redactado por la Comisión Intermiisterial, que reconocía toda la necesidad y urgencia de que fueran abordados y resueltos los problemas múltiples de la Administración; con testimonios de especial competencia en la materia, puro de relieve el sincero deseo de lograr para aquéllos una solución definitiva sobre bases de equidad, de justicia y de igualdad para todos los funcionarios; explícitamente, hizo saber que ni él ni el Gobierno actual, son, ni serán obáculo para que los funcionarios alcancen la holgada situación económica a que, por razón de su importante función, tienen derecho, si bien ello ha de ser motivo, dijo, para que se exija a éstos máximo rendimiento y singular competencia; y, por último, y con referencia al restablecimiento de las plantillas aprobadas por las Cortes para los ministerios de Justicia, Obras públicas, Instrucción pública y Agri-

cultura—que, en su aspecto económico, se hallan en suspenso por la vigente ley de Presupuestos—significó no ser contrario a tal restablecimiento e hizo depender exclusivamente el éxito favorable, de la posibilidad de que el ministerio de Hacienda de que se arbitren los recursos a este fin indispensables.

La jornada deportiva de ayer

El Madrid derrota al Donostia por 6-2

Madrid-Donostia

Madrid, 5.—En Chamartín jugaron ayer el anunciado y esperado partido, el Madrid y el Donostia, que alinearon a los siguientes jugadores a los órdenes del árbitro catalán Casterlenas:

Donostia: Beristain; Goyeneche, Arans; Amadeo, Ayestarán, Marculeta; Kiriki, Aldazabal, Choin, Insausti, Tolete.

Madrid: Zamora; Criaco, Quincoces; Regueiro, Valle, Gurruchaga; Eugenio, Regueiro, Olivares, Hilario, León.

Los primeros momentos de juego fueron favorables al Madrid, pero como la lucha se llevaba a un terreno enorme, la pelota estaba tan pronto en una puerta como frente a la otra. Las dos parejas defensivas tuvieron que emplearse a fondo.

El primer tanto fué para el Madrid. Después de un gran acoso, Olivares consiguió con un gran tiro burlar la muralla que tenía enfrente. Beristain no pudo hacer nada por evitar el «goal». Poco después el propio

CONFERENCIA DE ROYO VILLANOVA EN VALLADOLID

Aboga por la unión de los católicos sobre la base de libertad de la Iglesia y de la Religión

Tienen derecho—dice—a que se les conceda la misma libertad que les concedía el estado monárquico. La Constitución es demagógica. Los gobernantes actuales son peores que los de la Dictadura

España no ha dejado de ser católica

Valladolid, 3.—En el domicilio social de Acción Popular dió esta noche su anunciada conferencia el diputado a Cortes don Antonio Royo Villanova acerca del tema «Tienen los católicos en la República la libertad que tenían los católicos en la Monarquía?»

Mucho antes de comenzar el acto un genio inmenso llenó por completo todas las dependencias de la casa, en las que se habían colocado altavoces, pues desde un principio se habían sgotado las localidades del salón principal, figurando entre la concurrencia centenares de señoras. Ocuparon la presidencia los señores Mañanco, presidente de la entidad y el diputado a Cortes don Pedro Marín. Al presentarse el señor Royo Villanova estalló una ovación clamorosa, que se prolongó algunos minutos. Comenzó su discurso manifestando que ante la situación presente se debe pensar en la unión de todos los católicos, prescindiendo de sus respectivas ideas políticas y procurando que esa unión se logre sobre bases en que todos los grupos coincidan, añadiendo que la base fundamental de la unión debe ser la libertad de la Iglesia y la religión. «Hoy por hoy—dice—los católicos no podrían constituir una mayoría parlamentaria, y deben limitarse a decir que no aspiran a gobernar, pero sí a que se les gobierne bien. (Aplausos.)

Aunque el señor Azaña dijo que España había dejado de ser católica con la República, esto no es exacto por lo que se refiere a la nación española, sino al Estado; pero si el Estado republicano no es católico, los ciudadanos católicos tienen derecho a pedir que se les conceda la misma libertad que el Estado monárquico concedía a los católicos. Esto es—añade—de una lógica aplastante. (Ovación.)

Si Castelar viviera, protestaría contra la ley de Defensa de la República

«Yo—continúa—, que siempre figuré en los partidos liberales—situados a la izquierda en la monarquía, hoy, por fuerza de las circunstancias, me veo empujado en el campo de las derechas, pero me enorgullozo de sostener en el Parlamento de hoy lo mismo que sostuve en todas partes desde la hace treinta años.»

Recordó haber aprendido de Castelar esta frase: «Para mí, lo primero es Patria; segundo, libertad; y tercero, República», y dijo que él dijo siempre en tiempo de la Monarquía: «Primero, Patria; segundo, libertad; y tercero, Monarquía». Hoy no puedo decir lo mismo respecto a la Mo-

arquía, pues considero indiferente la forma de Gobierno, como lo considera la Iglesia católica. Es, pues, indiferente la Monarquía o la República; pero no lo son la Patria y la libertad, aunque los republicanos de hoy digan que lo primero es la República, y la Patria y la libertad que las parte un rayo. (Ovación.)

Afirma que si Castelar viviera protestaría contra la ley de Defensa de la República.

Distingue entre la doctrina de la Iglesia católica y su política práctica, recordando que sólo la Iglesia es depositaria de la verdad eterna; pero que, en casos determinados, transige prácticamente para evitar mayores males, y así vemos en el régimen monárquico que los obispos señalados juraban la Constitución liberal, con lo que no juraban la doctrina que informaba su contenido, sino el régimen constitucional establecido.

La Constitución es demagógica y disparatada

Añanza algunas partes de la Constitución actual y afirma que es demagógica y disparatada, aunque admite la posibilidad de hacer con ella una ley legal respirable, mientras no pueda reformarse.

Con la anterior Constitución tenían los católicos la misma libertad que los católicos. Antes de la Dictadura existía en España más libertad que en cualquier país. Bajo la monarquía se consentían actos públicos contra el credo católico, incluso los banquetes de promiscuación del Jueves Santo. Hoy la República prohíbe hasta el grito «Viva Cristo-Rey.» «Si yo entonces defendía la libertad de los católicos, ¿cómo no defenderé ahora la libertad de los católicos?» (Aplausos.)

Durante la Monarquía Cánovas y Sagasta jamás suspendieron un periódico

Reprocha a los republicanos que, a fuer de liberales, combatieron la Dictadura, quien hoy la libertad a millones de ciudadanos españoles, y censura asimismo, considerándola pueril, pero sectaria, la supresión de los escu los y emblemas del antiguo régimen, como si así pudiera suprimirse la historia de España.

Durante la monarquía, Cánovas, Sagasta, Maura y Canalejas, jamás suspendieron un periódico, pues sólo establecían la previa censura. La dictadura los suspendió, pero no llegó a los extremos a que han llegado los republicanos.

Recordó que, como miembro del Tribunal de las responsabilidades, hace ocho meses formuló una acusación contra los generales y ex ministros de la Dictadura; «pero esto lo he hecho ocho meses, y desde en-

tonces pasaron muchas cosas, por lo que pedí luego su absolución. En nombre de la libertad—añade—, combatí al Gobierno republicano, lo cual no es combatir la República, pues los gobernantes actuales son peores que los de la Dictadura.»

Todos los católicos están obligados a pedir la libertad de la Iglesia

Señala el incumplimiento de numerosos artículos de la Constitución, pues sólo se pone empeño en cumplir a rajatabla el artículo 26. El artículo 40 mana sangre, pues por él la República exige a los funcionarios fervor republicano cuando la monarquía jamás exigió fervor monárquico. Por esta causa se jubila a magistrados y otros funcionarios y se priva de sus bienes a los grandes de España. Esto no es servir la República.

Termina insistiendo en la necesidad de pedir que se gobierne con justicia y con libertad para todos. Todos los católicos están obligados a pedir la libertad de la Iglesia, Religión, Clero, Culto y Congregaciones religiosas. Pidamos primero el reino de Dios y su justicia para que lo demás se nos dé por añadidura.

El señor Royo Villanova, que fué en el curso de su conferencia interrumpido muchas veces con nutridos aplausos de la enorme concurrencia que le escuchó, fué objeto al final de su discurso de una ovación entusiasta y prolongada.

Otros partidos

Sevilla.—Valencia, 2; Betis, 3.

Barcelona.—Alavés, 0; Barcelona, 2.

Bilbao.—Español, 2; Arenas, 0.

Santander.—Racing Santander, 0; Athletic, 1.

Clasificación

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Athletic.....	2	2	0	0	10	1	4
Español.....	2	2	0	0	4	2	4
Barcelona.....	2	1	0	0	4	1	3
Madrid.....	2	1	0	1	7	4	2
Valencia.....	2	1	0	1	5	5	2
Alavés.....	2	1	0	1	4	4	2
Betis.....	2	1	0	1	4	1	2
Donostia.....	2	0	1	1	2	4	5
Arenas.....	2	0	0	2	4	5	0
Racing.....	2	0	0	2	2	9	0

El ingeniero de Montes señor Gómez Garibay, autor de la rectificación a la información, y a lo por nosotros escrito, acerca de la revisión de la gestión del Consejo del Consorcio Resinero, insiste en sus observaciones a nuestros artículos, limitando ya su insistencia a un juicio que nuestra pluma estampó en EL ADELANTADO.

«El Consorcio ha constituido un grave mal «para los pueblos» pinariegos. Lo prueban las constantes protestas que desde su fundación hemos recibido y «la petición unánime» porque desapareciera.»

A esto replica el señor Gómez con las palabras siguientes: «¿Conque la petición para que desaparezca el Consorcio es unánime? Lea, señor director, la siguiente copia de cierto documento.» Y efectivamente. En la copia vemos que ese documento es una solicitud «de los fabricantes» para que no se disuelva el Consorcio.

No se ha referido este periódico a los fabricantes, cuando habló de este asunto. Escribimos entonces pensando en que los pueblos sufrirían los efectos desfavorables del Consorcio y pedían «unánimemente» la disolución. La unanimidad, pues, se refiere a los pueblos. A los fabricantes, no. Y esto es, sencillamente, porque el fabricante tenía seguridad en una ganancia, y los pueblos, por el contrario, sufrían una inevitable pérdida, con relación al régimen hasta entonces vigente.

Por eso encontramos extraña la interpretación algo arbitraria que el señor Gómez ejerce sobre un artículo, reputado por nosotros, tan claro, gramatical como doctrinalmente.

Explosión de dos bombas en un taller de ebanistería

Ha quedado destruida toda la maquinaria

Barcelona, 5.—En el taller de ebanistería del señor Angelis, establecido en la calle Claret, 274, han explotado dos bombas en un intervalo de cinco minutos. En este mismo taller el sábado fué arrojado otro explosivo. Se supone que las bombas fueron lanzadas al interior por una ventana, puesto que estaban rotos los cristales. Las pérdidas son considerables, habiendo quedado destruida casi toda la maquinaria.

COMISARIA DE VIGILANCIA

Un detenido

Esta mañana ha sido detenido Manuel García Romero (a) «El Miura», que, en unión de otro individuo, habían preparado un golpe de cinco mil pesetas, eligiendo como víctima a un vecino de Navas de Oro.

La Policía, que tenía conocimiento de lo que ambos sujetos preparaban, acudió al lugar de «la cita», logrando detener al único que se presentó para realizar el golpe.

El detenido ha pasado a la cárcel a cumplir la correspondiente quincena.

Del atraco al conde de Ruidosa

Ayer se practió una importantísima detención

Madrid, 5.—Ayer, en las primeras horas de la madrugada, el personal de la primera brigada que entiendo en el esclarecimiento del atraco en la carretera de Franco, tuvo noticia de que en Cuatro Caminos

TEATRO CERVANTES

MAÑANA, MARTES
A las siete y diez y media de la noche
SECCIONES DE CINE SONORO
Rascacielos
Escalofrantes esconas en el piso 40 de un rascacielos

EL JUEVES, 8

En secciones de cuatro tarde, siete y diez y media de la noche

Monsieur, Madame y Bibí

Rotundo éxito de la actual temporada

Se estaba celebrando una reunión de individuos extremistas, a la que concurrían algunos individuos que la Policía buscaba. Los agentes sorprendieron la reunión y practicó la detención de tres sujetos, que fueron trasladados a la Dirección general de Seguridad. Dos de ellos, después de prestar declaración ante el jefe de la primera brigada, fueron puestos en libertad; pero el otro quedó detenido.

Parece que ese sujeto, aunque figura como detenido por haberse reunido clandestinamente, lo está por sospechas muy fundadas que hay de que está en inteligencia con otro sujeto que ha vivido en Madrid, y al que se supone como el principal actor en el atraco de la familia del señor Pérez Seoane. Ayer salieron de Madrid para distintos putos seis agentes encargados de la busca y captura del fugitivo.

Es posible que el detenido en la Dirección general de Seguridad en un pasado acto de violencia de carácter extremista, con ocasión del cual la Policía descubrió ciertas bombas de forma de piña, que se cree fué el quien fabricó o hizo fabricar.

De sociedad
Universidad Popular
Mañana, martes, dará una conferencia en el local de dicha entidad, el director de Biblioteca Nacional don Miguel Artigas, sobre el tema: «Los libros y los lectores en la España actual». La entrada será pública.

Misas
Las misas que se celebren mañana, día 6, a las diez y media, en la iglesia de San Martín; a las once y once y media en la capilla de los frailes Franciscanos, serán aplicadas por el alma de don Trifón Baeza.

Sus hijos y demás familia agradecerán a las personas piadosas la asistencia a alguno de dichos actos.

Donativo
Con destino al Comedor de Caridad, han sido entregados en la administración de este periódico 25 pesetas por la señora de Regalado.

EN CERVANTES

«Papá, piernas largas» y «Madame Satán», películas sonoras
En las funciones del sábado se rodó «Papá, piernas largas», pequeña relación o cuento de tono infantil, en el que luce grandemente sus condiciones de mujercita buena y hacendosa, y aun enamorada y agraecida Janet Gaynor, secundada por el actor Varner Baxter. El cuento tiene momentos de fina observación y delicada emotividad, pero resulta un tanto lento en su acción.

En las funciones de ayer se proyectó «Madame Satán», cinta de la Metro Goldwyn Mayer, editada con lujo en detalles de técnica y fotografía, y en presentación escénica y vestuario, sobre todo los cuadros en el interior del zepelín, ya el baile de máscaras o ya la tormenta con sus cuadros de pánico y salvación por los paracaídas.

El libro, relación novelesca, adolescente de larga exposición y poca novedad en su asunto, donde adquiere movimiento, vida, brillantez escénica y originalidad artística, es, como antes decíamos, en los cuadros a bordo del zepelín. La música moderna y norteamericana, sobresaliendo un vals de dulce melodía e irreprochable coite.

La interpretación, acertada por todos los numerosos artistas que toman parte en la obra.

Se suspende el anunciado mitin de Acción Popular en Madrid

Ciertos elementos le iban a aprovechar para producir graves disturbios

Madrid, 5.—Acción Popular ha hecho pública la nota siguiente: «El ministro de la Gobernación, en las primeras horas de la noche de ayer, sábado, mandó aviso al presidente de la Junta de gobierno de Acción Popular, don José María Gil Robles, para que se personase en el ministerio de la Gobernación.

Así lo hizo el señor Gil Robles, a quien el señor Casares notificó que quedaba suspendido el mitin.

En consecuencia, Acción Popular, al hacer pública la prohibición gubernativa, ruega encarecidamente a todos sus afiliados y amigos que se abstengan de acercarse, sin estímulos de curiosidad, a los locales en que los actos habrían de celebrarse.

Hay motivos más que sobrados para afirmar que ciertos elementos, a quienes no faltarían circunstancias favorables, deseaban aprovechar el mitin para provocar graves disturbios, y sería una insensatez, sobre todo ya suspendido el mitin, que se les diera ocasión o pretexto para llevar adelante su vituperable manobra.

Comida de Caridad
Comida: cocido extraordinario; postre, pasteles e higos.

Cena: lentejas; postre, higos. En la comida: adultos, 55; niños, 40; total, 101. En la cena: adultos 50; niños, 43; total, 93.

Trata del día 194.
Los postres de las comidas de ayer, día 4 del actual, fueron comestados por don Fernando Sanz, con motivo de la festividad de Santa Bárbara.



ULTIMA HORA

MADRID, 1,30 TARDE

CINCO PISTOLEROS ARREBATAN 40.000 PESETAS A DOS EMPLEADOS DE LA COMPANIA DE LOS FERROCARRILES CATALANES

Asamblea de fuerzas vivas de Oviedo acuerda dar un plazo de cuarenta y ocho horas al Gobierno para resolver el conflicto. Empeora la situación en Langreo

El Presidente de la República irá en breve a Huelva

Reunión del Comité nacional de la U. G. T.

Madrid.—En la Casa del Pueblo se reunió esta mañana el Comité nacional de la U. G. T., convocado por el Comité ejecutivo, para tratar de los asuntos que se señalan en el orden del día.

A las dos menos cuarto terminó la reunión.

A la salida, el señor Besteiro manifestó que se habían ocupado del primer punto del orden del día referente a constituir el comité nacional y por consiguiente a la provisión de cargos vacantes de la comisión ejecutiva, de conformidad con lo acordado en el Congreso celebrado recientemente.

Añadió que no se había llegado a una conclusión en la discusión sobre este punto, por lo que se proponía celebrar la sesión a las cuatro y media de esta tarde.

Cinco individuos, pistola en mano, cometen un escandaloso atraco

Barcelona.—Próximamente a las diez de la mañana de hoy, frente a las oficinas de la Compañía de Ferrocarriles Catalanes, situadas en la calle de la Diputación, cerca de la Rambla de Cataluña, los empleados de dicha Compañía Ramón Rodríguez y J. Hernández Herrero, que llevaban la recaudación del sábado y domingo de todas las estaciones de la línea, fueron atacados al descender del vehículo por cinco o seis individuos que, pistola en mano, les obligaron a abandonar los sacos con el dinero, apoderándose de ellos rápidamente, así como de la documentación de que también eran portadores, consistente en comprobantes de recaudación.

Se cree que el robado asciende a unas 40.000 pesetas.

Acto seguido, los pistoleros subieron a un automóvil particular que allí cerca les esperaba. El vehículo emprendió veloz carrera por la plaza de España.

Los empleados, una vez que reaccionaron de la sorpresa, observaron que el coche utilizado en su huida

por los atacadores es de la matrícula de Lérida, número 2.958.

La Policía comenzó inmediatamente a practicar pesquisas para detener a los autores del escandaloso atraco.

Como se recordará, recientemente fué encerrado en un subterráneo de la plaza de España el sereno de la estación de los mismos ferrocarriles catalanes, al cual unos desconocidos arrebataron el revólver y las llaves, huyendo a continuación por un túnel que hay en dicha plaza.

Se supone que el golpe de hoy está relacionado con aquel otro intento.

La huelga de Langreo tiende a agravarse

Oviedo.—El gobernador ha recibido a una comisión de Langreo que le informó acerca de la Asamblea de fuerzas vivas celebrada ayer y en la cual se acordó solicitar que se retire la fuerza pública que vigila La Felguera, que sean puestos en libertad los detenidos y que se conceda al Gobierno un plazo de cuarenta y ocho horas para resolver el conflicto.

Por solidaridad, han ido al paro los mineros de los grupos de Cadaviso.

En San Martín del Rey, la fuerza pública ha recogido varios cartuchos que estaban preparados para volar la línea de conducción de energía eléctrica.

La situación en Langreo tiende a empeorar.

Huelga de obreros naranjeros

Castellón.—Se han declarado en huelga los obreros naranjeros, porque los patronos se niegan a concederles jornal por semana, en vez de diario como se viene haciendo.

Hasta ahora no ha sido alterada la tranquilidad.

Dos niños muertos en accidente de automóvil

Ferrol.—Un automóvil de viajeros arrolló a los niños Mauricio Díaz y Joaquín Reduzco, los cuales fallecieron en el acto.

Cierre de una fábrica

Bilbao.—Por exceso de producción

anuncia el cierre la fábrica Tejera de Mimbres. De llevarse a cabo ese propósito, quedarán sin trabajo centenares de obreros.

Secretario agredido a tiros mientras se celebraba sesión

Huelva.—Comunican de Cabezas Rubias que mientras se celebraba sesión en el Ayuntamiento entró en el salón el vecino José García (a) Pelegrín, el cual disparó dos veces una escopeta contra el secretario de la Corporación, don Antonio Naranjo, el cual resultó gravemente herido en el brazo derecho.

El agresor huyó y aún no ha sido detenido.

El señor Naranjo fué trasladado al Hospital de esta ciudad, donde le ha sido amputado el miembro herido.

Próximo viaje de Su Excelencia

Huelva.—Para en breve se espera la llegada de Su Excelencia el Presidente de la República, que visitará los lugares colombinos.

En libertad

Sevilla.—Ha sido puesto en libertad provisional el jefe regional del tradicionalismo don Manuel Fal, que se hallaba encarcelado desde los sucesos de Agosto. Dicho señor continuará arrestado en su domicilio.

Mitín de Acción Republicana

Salamanca.—Se ha celebrado un mitín de Acción Republicana. El subsecretario de Marina civil expuso los propósitos de las juventudes republicanas. Gabriel Franco dijo que los momentos son graves por incompreensión de las gentes que deseaban siguieran los mismos privilegios del antiguo régimen. Añadió que la Federación de Izquierdas marcará un avance de progreso en la vida de las Cortes. Comentó luego la frase del señor Azaña de que «si se precisa tirar el mantel, las mesas y las sillas, se hará sin vacilar» y terminó diciendo que a los republicanos no los asustan los avances extremistas, pero advirtió, las impaciencias pueden traer tres días de alegría y años y años de fascismo o de dictadura.

En la opinión pública

La Asociación general de Dependientes de Comercio, para deshacer errores que personas de poco escrúpulo atribuyen a esta organización con el fin de desprestigiarla ante la opinión, se dirige a ella para enterarla que las bases tratadas en los Jurados mixtos son únicamente aplicables al Comercio en general y ultramarinos, quedando exentas pescaderías, fruterías, carnicerías, panaderías, etc., de esta medida. Que la Sociedad anteriormente citada no ha tratado, ni siquiera gestionado, la suspensión del mercado de los domingos en el Azoguejo.

No obstante, esta Asociación, celosa de velar por los intereses de sus afiliados y por los de los patronos, en cuya casa servimos, apoyaremos moralmente a la patronal en cuantos acuerdos tome referentes a salvaguardar sus intereses.—El presidente, JOSÉ SANTAMARÍA.

Sindicato Católico de Oficios Varios de Segovia

CONCURSO

Habiéndose declarado nulo el anterior concurso para proveer una plaza de portero de este Sindicato, por no reunir los solicitantes las condiciones fijadas, se anuncia un nuevo concurso.

El plazo de admisión de solicitudes termina a los ocho días de la publicación de este anuncio y el pliego de condiciones se halla de manifiesto en el tablero de anuncios del domicilio social, San Alfonso Rodríguez, número 1, donde pueden examinarse cuantos los intereses.

Segovia, 2 de Diciembre de 1932.—Por acuerdo de la Junta directiva: El secretario, Mariano García Beltrán.—V.º B.º, el presidente, Gervasio Llanos.

Se alquila

el piso principal de la casa número 4 de Daoz, tiene calefacción y cuarto de baño. Informará el procurador señor Mateo.

Provisión de plaza

El gremio de Carnes Frescas y Saladas de la capital necesita un representante para el Matadero. Las condiciones que se exigen para el cargo están a disposición de los solicitantes en casa del secretario del gremio, Juan Bravo, 30, salchichera.

Las solicitudes se admiten hasta las doce del día 8 del corriente, en el indicado domicilio.

AVISO

La agencia de Negocios de Mariano Valverde, antes en Colón, 7, ha sido trasladada a la plazuela de San Martín, número 2 (junto a la estatua de Juan Bravo). Lo que pone en conocimiento de los Ayuntamientos y público en general.

Compraría

una casa, no muy cara, próxima a la Plaza. Razón, en esta Administración.

Se vende

una vaca suiza, recién parida del tercer parto. Para tratar, con Emiliana Iscar, en Cháñe, Segovia.

Se venden

plantas de almendra dulce, superior, a precios convencionales. Dirigirse a Bonifacio Gómez, secretario del Ayuntamiento de Torreiglesias.

Se vende

una vaca suiza, abocada a parir del segundo. Para tratar, con Pedro Omos, en Aguila-fuente.

Se venden

leñas de edificios, orzeras, dentales, chasca. Para tratar, con los fabriqueros, en Parral de Pirón.

¿Llegará este año lo que todos deseamos?

—Sí. Los 30.000.000 (millones) de pesetas tocarán en el bonito número 27.801 que ha adquirido la zapatería LOS CHICOS. El que quiera hacerse rico haga sus compras en la zapatería LOS CHICOS. Ha recibido grandioso surtido en artículos de invierno. Es la casa que más surtido tiene y la que mejores géneros vende.

LA ZAPATERIA LOS CHICOS

VENDE TANTO POR VENDER TAN BARATO

FRENTE A LA ESTATUA DE JUAN BRAVO (Junto a la casa de muebles suecos de Sessé)

de la mañana de hoy, frente a las oficinas de la Compañía de Ferrocarriles Catalanes, situadas en la calle de la Diputación, cerca de la Rambla de Cataluña, los empleados de dicha Compañía Ramón Rodríguez y J. Hernández Herrero, que llevaban la recaudación del sábado y domingo de todas las estaciones de la línea, fueron atacados al descender del vehículo por cinco o seis individuos que, pistola en mano, les obligaron a abandonar los sacos con el dinero, apoderándose de ellos rápidamente, así como de la documentación de que también eran portadores, consistente en comprobantes de recaudación.

Se cree que el robado asciende a unas 40.000 pesetas.

Acto seguido, los pistoleros subieron a un automóvil particular que allí cerca les esperaba. El vehículo emprendió veloz carrera por la plaza de España.

Los empleados, una vez que reaccionaron de la sorpresa, observaron que el coche utilizado en su huida

por los atacadores es de la matrícula de Lérida, número 2.958.

La Policía comenzó inmediatamente a practicar pesquisas para detener a los autores del escandaloso atraco.

Como se recordará, recientemente fué encerrado en un subterráneo de la plaza de España el sereno de la estación de los mismos ferrocarriles catalanes, al cual unos desconocidos arrebataron el revólver y las llaves, huyendo a continuación por un túnel que hay en dicha plaza.

Se supone que el golpe de hoy está relacionado con aquel otro intento.

La huelga de Langreo tiende a agravarse

Oviedo.—El gobernador ha recibido a una comisión de Langreo que le informó acerca de la Asamblea de fuerzas vivas celebrada ayer y en la cual se acordó solicitar que se retire la fuerza pública que vigila La Felguera, que sean puestos en libertad los detenidos y que se conceda al Gobierno un plazo de cuarenta y ocho horas para resolver el conflicto.

Por solidaridad, han ido al paro los mineros de los grupos de Cadaviso.

En San Martín del Rey, la fuerza pública ha recogido varios cartuchos que estaban preparados para volar la línea de conducción de energía eléctrica.

La situación en Langreo tiende a empeorar.

Huelga de obreros naranjeros

Castellón.—Se han declarado en huelga los obreros naranjeros, porque los patronos se niegan a concederles jornal por semana, en vez de diario como se viene haciendo.

Hasta ahora no ha sido alterada la tranquilidad.

Dos niños muertos en accidente de automóvil

Ferrol.—Un automóvil de viajeros arrolló a los niños Mauricio Díaz y Joaquín Reduzco, los cuales fallecieron en el acto.

Cierre de una fábrica

Bilbao.—Por exceso de producción

anuncia el cierre la fábrica Tejera de Mimbres. De llevarse a cabo ese propósito, quedarán sin trabajo centenares de obreros.

Secretario agredido a tiros mientras se celebraba sesión

Huelva.—Comunican de Cabezas Rubias que mientras se celebraba sesión en el Ayuntamiento entró en el salón el vecino José García (a) Pelegrín, el cual disparó dos veces una escopeta contra el secretario de la Corporación, don Antonio Naranjo, el cual resultó gravemente herido en el brazo derecho.

El agresor huyó y aún no ha sido detenido.

El señor Naranjo fué trasladado al Hospital de esta ciudad, donde le ha sido amputado el miembro herido.

Próximo viaje de Su Excelencia

Huelva.—Para en breve se espera la llegada de Su Excelencia el Presidente de la República, que visitará los lugares colombinos.

En libertad

Sevilla.—Ha sido puesto en libertad provisional el jefe regional del tradicionalismo don Manuel Fal, que se hallaba encarcelado desde los sucesos de Agosto. Dicho señor continuará arrestado en su domicilio.

Mitín de Acción Republicana

Salamanca.—Se ha celebrado un mitín de Acción Republicana. El subsecretario de Marina civil expuso los propósitos de las juventudes republicanas. Gabriel Franco dijo que los momentos son graves por incompreensión de las gentes que deseaban siguieran los mismos privilegios del antiguo régimen. Añadió que la Federación de Izquierdas marcará un avance de progreso en la vida de las Cortes. Comentó luego la frase del señor Azaña de que «si se precisa tirar el mantel, las mesas y las sillas, se hará sin vacilar» y terminó diciendo que a los republicanos no los asustan los avances extremistas, pero advirtió, las impaciencias pueden traer tres días de alegría y años y años de fascismo o de dictadura.

En la opinión pública

La Asociación general de Dependientes de Comercio, para deshacer errores que personas de poco escrúpulo atribuyen a esta organización con el fin de desprestigiarla ante la opinión, se dirige a ella para enterarla que las bases tratadas en los Jurados mixtos son únicamente aplicables al Comercio en general y ultramarinos, quedando exentas pescaderías, fruterías, carnicerías, panaderías, etc., de esta medida. Que la Sociedad anteriormente citada no ha tratado, ni siquiera gestionado, la suspensión del mercado de los domingos en el Azoguejo.

No obstante, esta Asociación, celosa de velar por los intereses de sus afiliados y por los de los patronos, en cuya casa servimos, apoyaremos moralmente a la patronal en cuantos acuerdos tome referentes a salvaguardar sus intereses.—El presidente, JOSÉ SANTAMARÍA.

Sindicato Católico de Oficios Varios de Segovia

CONCURSO

Habiéndose declarado nulo el anterior concurso para proveer una plaza de portero de este Sindicato, por no reunir los solicitantes las condiciones fijadas, se anuncia un nuevo concurso.

El plazo de admisión de solicitudes termina a los ocho días de la publicación de este anuncio y el pliego de condiciones se halla de manifiesto en el tablero de anuncios del domicilio social, San Alfonso Rodríguez, número 1, donde pueden examinarse cuantos los intereses.

Segovia, 2 de Diciembre de 1932.—Por acuerdo de la Junta directiva: El secretario, Mariano García Beltrán.—V.º B.º, el presidente, Gervasio Llanos.

Se alquila

el piso principal de la casa número 4 de Daoz, tiene calefacción y cuarto de baño. Informará el procurador señor Mateo.

Provisión de plaza

El gremio de Carnes Frescas y Saladas de la capital necesita un representante para el Matadero. Las condiciones que se exigen para el cargo están a disposición de los solicitantes en casa del secretario del gremio, Juan Bravo, 30, salchichera.

Las solicitudes se admiten hasta las doce del día 8 del corriente, en el indicado domicilio.

AVISO

La agencia de Negocios de Mariano Valverde, antes en Colón, 7, ha sido trasladada a la plazuela de San Martín, número 2 (junto a la estatua de Juan Bravo). Lo que pone en conocimiento de los Ayuntamientos y público en general.

Compraría

una casa, no muy cara, próxima a la Plaza. Razón, en esta Administración.

Se vende

una vaca suiza, recién parida del tercer parto. Para tratar, con Emiliana Iscar, en Cháñe, Segovia.

Se venden

plantas de almendra dulce, superior, a precios convencionales. Dirigirse a Bonifacio Gómez, secretario del Ayuntamiento de Torreiglesias.

Se vende

una vaca suiza, abocada a parir del segundo. Para tratar, con Pedro Omos, en Aguila-fuente.

Se venden

leñas de edificios, orzeras, dentales, chasca. Para tratar, con los fabriqueros, en Parral de Pirón.

¿Llegará este año lo que todos deseamos?

—Sí. Los 30.000.000 (millones) de pesetas tocarán en el bonito número 27.801 que ha adquirido la zapatería LOS CHICOS. El que quiera hacerse rico haga sus compras en la zapatería LOS CHICOS. Ha recibido grandioso surtido en artículos de invierno. Es la casa que más surtido tiene y la que mejores géneros vende.

LA ZAPATERIA LOS CHICOS

VENDE TANTO POR VENDER TAN BARATO

FRENTE A LA ESTATUA DE JUAN BRAVO (Junto a la casa de muebles suecos de Sessé)

SMITH PREMIER VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS Delegados generales para España A. Periquet y C.ª PIAMONTE, 23 APARTADO 444-MADRID Representante en Segovia Maximino Municio Pascual SAN FRANCISCO, 10, 2.º TELEFONO 19

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO Domicilio en Madrid: Alcalá, número 14 Capital... 100.000.000 de pesetas Fondo de reserva... 48.000.000 Más de 350 sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo OPERACIONES QUE EJECUTA Cuentas corrientes a la vista, abonando 2 y 1/2 por 100 anual. Imposiciones a vencimiento fijo. A un mes abonando... 8 por 100 anual A dos meses... 8 1/2 por 100 A seis... 4 por 100 A un año... 4 1/2 por 100 Caja de Ahorros... 4 por 100 con reintegros a la vista. Descuentos de efectos de comercio sobre Madrid provincias y extranjero. Cheques, giros y transferencias sobre España y extranjero. Ordenes de Bolsa. Compra y venta de toda clase de valores en las Bolsas de España y extranjero. Préstamos en inmejorables condiciones a labradores e industriales. Cartas de crédito sobre todos los países del mundo. Depósito de valores, encargándonos del cobro y abono de los cupones. Anticipos sobre valores, concediendo hasta el 80 por 100 de su valor en cotización. SUCURSAL EN SEGOVIA: PLAZA MAYOR, 19 SUCURSAL EN CUELLAR: SAN FRANCISCO, 1

A la opinión pública ¿CALLOS? Usando sólo tres días el patentado CALLOS MAGICOS... desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones imitaciones. En todas partes, 1.60 pías. Por correo, 2 Farmacia PUERTO, Plaza San Ildefonso 5.—MADRID Se vende un caballo muy dócil, pelo blanco, curado, acostumbrado al tiro y silla, por no necesitarlo su dueño. Para tratar, con don Eugenio Santos, plazuela Medina del Campo, número 1, Segovia.

Se venden dos vacas suizas, recién paridas del tercer parto, de buen tamaño y abundante producción. Para tratar, con Ricardo García, en Sangarcía. ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS VENTA EN FARMACIAS Ese ardor de estómago que nota después de las comidas puede ser la úlcera de mañana. Consiga su curación inmediata con el

Se venden dos caballos sementales, edad seis y siete años, alzada cinco y seis dedos por cima de la cuerda, condiciones inmejorables, y dos pollinos guraños, alzada tres y seis dedos por cima de la cuerda. Para tratar, con don Mariano Martín Gil, en Bercimuel.

Almoneda Se venden en esta forma muebles portoneones a la testamentaria de dona Margarita Salcedo (q. D. h.), en la calle de la Cañangría Nueva (hoy Daoz), número 23, el día 9 de los corrientes, a las once.

ALMACEN DE PESCADOS DE Juan José García PESCADOS RECIBIDOS Precio Medio Kilog. He aquí los precios: Merluza... 2,00 Congrio... 1,25 Besugo... 1,25 Pescadilla... 1,00 Lengados... 2,50 Lengandinas... 1,25 Almejas... 1,50 Calamaros... 2,00

En la pescadería de Juan José, la mejor en su clase en Segovia TELEFONO NUMERO 90

¿Llegará este año lo que todos deseamos? —Sí. Los 30.000.000 (millones) de pesetas tocarán en el bonito número 27.801 que ha adquirido la zapatería LOS CHICOS. El que quiera hacerse rico haga sus compras en la zapatería LOS CHICOS. Ha recibido grandioso surtido en artículos de invierno. Es la casa que más surtido tiene y la que mejores géneros vende. LA ZAPATERIA LOS CHICOS VENDE TANTO POR VENDER TAN BARATO FRENTE A LA ESTATUA DE JUAN BRAVO (Junto a la casa de muebles suecos de Sessé)

LEA USTED Y ANUNCIE EN EL ADELANTADO DE SEGOVIA en la seguridad de que ambas cosas han de serle muy reproductivas en sus negocios

Interviu de actualidad

La abolición de la "Ley Seca," representará para la vitivinicultura española cien millones de pesetas anuales

El Instituto del Vino y sus perspectivas. Lo que representa para España la apertura del mercado norteamericano. Se está haciendo actualmente un modus vivendi entre España y América del Norte. Ya hay peticiones de casas norteamericanas para la representación de nuestros vinos.

Por FRANCISCO CASARES.

Se discute ampliamente entre los economistas la eficacia y los peligros, la bondad y los inconvenientes, del excesivo intervencionismo estatal en el desarrollo de la producción y de las industrias. No hay un acuerdo, como no lo puede haber en toda especulación de orden técnico sobre los sistemas de gobernar. Pero es un hecho que, entretanto los expertos se dedican con gran asiduidad al tema, lo que se ha dado en llamar «economía dirigida», va tomando posiciones y casi todos los países civilizados sienten la tendencia.

España, también. La República ha tomado con ahínco la trayectoria y cada día nacen organismos y se adoptan disposiciones que representan un nuevo avance en la práctica del sistema.

Nos angustia estas reflexiones la actualidad que en estos días ha tomado el problema vitivinícola español. Se trata de una de las grandes fuentes nacionales de riqueza y es natural que siempre tenga importancia, pero ahora se la da con más relieve, en lo interior, la aparición de un nuevo órgano asesor técnico del Estado que es el Instituto del Vino y en lo exterior, el nuevo rumbo de la política norteamericana que hace abrigar la esperanza muy fundada, de la abolición de la «ley seca» y con ello la de la aparición de un nuevo amplio mercado para la producción vitícola y alcoholera de España.

No siempre han de ir nuestras perquisiciones informativas tras de la nota política. La industria tiene tanta o más trascendencia puesto que la economía de un pueblo es el mejor índice de sus posibilidades futuras y de sus bienandanzas presentes. Por ello nos ha parecido de interés buscar la opinión del presidente de la Confederación de Viticultores, don Julio Tarín, sobre los problemas actuales de esta rama de la riqueza española. A él hemos acudido y con su clara visión de los problemas económicos y su gentileza proverbial nos ha atendido cumplidamente en nuestras demandas. He aquí lo que ha tenido la bondad de manifestarnos para la Agencia Internacional Arco:

—El Instituto nacional del Vino se ha creado para coordinar y racionalizar los diferentes sectores afectados por el problema. Funciona con régimen de autonomía. Está presidido por el subsecretario de Agricultura, y los directores generales de Agricultura, Comercio, Aduanas e Industria. Forman parte de él los organismos nacionales reconocidos oficialmente, Confederación de Viticultores, comerciantes del interior, exportadores y los fabricantes de alcohol.

Se ha dividido, para mejor ordenar sus trabajos, en cuatro secciones: producción y comercio interior, exportación, régimen de alcoholes y propaganda.

Al frente de él, como jefe de los servicios, figurará un secretario general especializado en todas estas cuestiones. Tiene por objeto el perfeccionamiento de la producción y elaboración de los vinos velar por el cumplimiento de las disposiciones legales, purificar y sanear el mercado nacional y realizar unas estadísticas completas de los diferentes productos derivados de la uva y el alcohol. Se atenderá a su sostenimiento con la aportación del Estado y con parte de las exacciones que se establezcan a los diferentes sectores de la producción y del comercio.

—¿Qué impresión tienen ustedes ante la creación de este Instituto?

—Su creación ha producido una impresión excelente entre los diferentes interesados. En el Instituto se concentrarán todas las actividades vitivinícolas y alcoholeras y todo hace suponer que se pueda llegar a regular esta producción y comercio tan genuinamente españoles y que hasta ahora vivían un régimen caótico.

Aparte de la misión fundamental que tiene en el mercado español tiene también a su cargo una muy importante, con vistas a la exportación al extranjero, especialmente a los Estados Unidos de Norteamérica, después de modificada de hecho la llamada «Ley Seca», ya que aquel mercado constituyó hasta el año 18 uno de los principales para la exportación de nuestros vinos y muy principalmente para los generosos, coñacs y licores, cuyas marcas españo-

las tan acreditadas, tienen un ancho campo en los países americanos. El Instituto se propone iniciar de momento una activa campaña de propaganda genérica de los vinos y demás productos derivados de la uva por medio de nuestras Embajadas, Legaciones, Consulados y agentes comerciales, en estrecha relación con los mismos exportadores.

—¿Cuáles son las perspectivas que para España ofrece la apertura del mercado norteamericano?

—Nuestra exportación alcanzó cifras importantes hasta el año 18, aunque adolecía entonces del defecto de que nuestros caldos se mandaban a través de otros países productores. En la actualidad abrigamos el optimismo de que llegas a tener una mayor importancia. Posiblemente puede llegar a cien millones de pesetas al año, cifra importantísima tanto más si se tienen en cuenta las dificultades de orden económico internacional.

Además, nuestro intercambio comercial con América del Norte viene siendo siempre favorable a este país, y en los momentos actuales creemos que se está negociando un «modus vivendi» y en él es de esperar que se tenga en cuenta esta justa aspiración de los viticultores y comerciantes españoles, a fin de que tengan un trato de favor para sus productos a su entrada en aquel país.

—¿Qué competencia sería puede encontrar España en su exportación vitivinícola a Norteamérica?

—La competencia la establecerán Francia, Italia y Portugal, países productores de vino y con el tiempo llegaremos a tener un serio competidor en los productores americanos de California, dedicados hoy a producir uvas de mesa y pasas, que seguramente intensificarán el cultivo y transformarán su producción para abastecer de vinos a su propio mercado.

Lo más importante de este nuevo criterio de los gobernantes americanos y que hace llegar el optimismo

a los comerciantes y productores de vinos españoles, con la modificación de la famosa enmienda Voaster en que un país de 125 millones de habitantes cambia su régimen imprimiendo una nueva modalidad en la política abstencionista del mundo. Todo ello contribuye a establecer nuevas relaciones con aquellos países y a ensanchar nuestro campo de exportación con resultados positivos, especialmente en estos primeros años.

—¿Qué vinos españoles son los que, a su juicio, han de sufrir menos la competencia francesa, italiana y portuguesa?

—Los generosos. El Jerez, los Málaga, los Tarragona, los coñacs, la sidra y el chacolí. En cambio, la sufrirán mayor los de mesa, como borjones, tintos, etc. Los dos problemas que de momento se plantean son el de la competencia de la cerveza, que parece será la primera bebida admitida en la paulatina transformación que se ha de hacer en la «política seca» y los derechos de importación que seguramente al principio serán elevados. Creo que los dos escollos se vencerán y todas mis impresiones son que antes del 4 de Marzo se habrán ya establecido corrientes de exportación.

Un dato que le puedo facilitar y que evidencia esto, es que muchas casas americanas distribuidoras se dirigen ya a los productores españoles en demanda de representaciones, en la confianza de que va a ser modificado rápidamente el sistema. Necesitan preparar los utilitajes necesarios y empiezan ya a actuar. Hay otro dato. Un amigo que hace días se hallaba en Nueva York, me dice que en un restaurant público, al advertir que era español, le preguntaron si quería vinos, y como contestara que sí, al poco rato tenía sobre la mesa una botella de Jerez y otra de coñac. Los americanos están siempre bien preparados.

En lo interno, se prepara, como dice el señor Tarín, una coordinación que termine de una vez con la situación caótica de la producción española. En lo externo es inminente la aparición de un mercado que representará más de cien millones. No cabe duda que las perspectivas de la viticultura de España son inmejorables.

(De la «Agencia Internacional Arco»).

Se venden 290 obradas de tierra en los pueblos de Melque de Cercos, Juarros de Voltoya, Adhuela del Codonal y Nieva. Para tratar, con don Gabriel J. de Cáceres, en Segovia.

VIDA LITERARIA Y ARTISTICA

SOBRE LA NUEVA FILOSOFIA

Por ANGEL DOTOR.

Es indudable que en la evolución de las ideas filosóficas ha influido tanto el tributo de los grandes maestros del pensamiento, que en constante superación renovaron el concepto pretérito de la disciplina fundamental del conocer, como el criterio o tendencia de gran sector de los mismos, preocupados, ante todo, de que aquella rinda su más efectivo e inmediato provecho a los hombres. Esta verdadera humanización de la Filosofía caracteriza, pues, por un como tácito anhelo de que toda su vasta doctrina influya en la ideación de hoy, contribuyendo a que los nuevos problemas que ofrece la vida individual y colectiva sean comprendidos en su significado y trascendencia, lo que traería como consecuencia inmediata su eficiencia educativa, cultural y sociológica, eficiencia hasta aquí no manifestada de una manera expresa, concluyente, por múltiples causas que no cabe analizar aquí.

La Filosofía puede decirse que es hoy de una amplitud abarcatriz como nunca sospechó, empero a partir de su origen ya constituyera, desde luego, la ciencia de la esencia, propiedades, causas y efectos de las cosas naturales. La rigidez escolástica que caracterizóla durante siglos y siglos hizo que si bien se depuraban los sistemas, con la inintermitente sucesión de los mismos y las aportaciones geniales de figuras impercederas, sus enseñanzas no trascendieron fuera del libro didáctico—accesible sólo a los consagrados exclusivamente a su estudio—, en otras producciones vulgarizadoras, tendientes a irradiar la luz de la razón en torno a los hechos y problemas que fué ofreciendo la vida del hombre. De aquí que hoy se manifieste tan distinto el aspecto filosófico, pues, en puridad, ahora constituyen Filosofía, y como tal son considerados, los trabajos de índole sociológica que, en enorme caudal, intentan ilustrar acerca de ese complejo de realidad que antes no existía, realmente.

No sólo por el carácter de filosó-

ficas que en la actualidad tienen muchas producciones de cerebros ilustres, quienes, afrontando la interpretación de nuevas cuestiones, elevan la búsqueda de causas y orígenes a supremas regiones lógicas y metafísicas, sino también por lo accesibles que resultan los tratados de didáctica genuinamente filosóficos, esta ciencia ofrécese hoy con tónica de indudable poder elevador que la hace influir notablemente en la ideación de las nuevas generaciones. De cómo se producen esas obras dan fe las dos que el articulista ha leído en estos días, con complacencia suma, y tiene aún sobre su mesa de trabajo al escribir las presentes cuartillas, obras ambas editadas por la casa barcelonesa Luis Gili, y que son: «Tratado Elemental de Filosofía», por los profesores del Instituto Superior de Filosofía de la Universidad de Lovaina, y «El problema social y la democracia cristiana», por Manuel de Burgos y Mazo. Trátase de dos creaciones sobresalientes, que ofrecen notable atracción para el lector aficionado a tales cuestiones, quien hallará en las mismas notable caudal ideológico y podrá contar, poseyéndolas, con excelente medio de consulta al que con frecuencia ha de acudir.

El «Tratado Elemental de Filosofía» es, sin duda alguna, uno de los mejores a la sazón existentes. Conocida la fama de que legítimamente goza el célebre Instituto Superior de Filosofía de la Universidad de Lovaina y los miembros del mismo que lo han escrito: don Mercier, don Nys, J. Halleux, M. de Wolf y G. Simon, por descomento que la obra responde a ese predicamento. Forma una edición muy bella, en dos tomos tamaño octavo mayor, con cerca de 1 200 páginas, excelentemente encuadernadas. El primero comprende: Introducción a la Filosofía, Cosmología, Psicología, Criteriología y Metafísica General u Ontología. El segundo: Dediciones, Lógica, Moral General, Teodiceo Natural y Elementos de Historia de la Filosofía. Panorama completo, como se ve, de las cien-

tas filosóficas, trazado con admirable unidad y dominio, con sentido sintético, todo lo cual se traduce en ese su poder didáctico, resplandeciente notable, por virtud del cual los profanos pueden adquirir mediante esta obra acabado dominio de la materia, sirviendo también para que los ya familiarizados con la misma hallen en ella elementos muy estimables que les sirva de consulta en las dudas o para refrescar el recuerdo conceptual.

En cuanto a «El problema social y la democracia cristiana», constituye una producción arquetipo entre las de esa clase antes aludida, que, teniendo como fin adoctrinar a la sociedad y a las masas en punto a cuestiones actuales de suma trascendencia—las cuales sintetizábase en su título—llevan su amplia discriminación a los campos filosóficos. La obra del eminente juriconsulto, político y académico señor de Burgos y Mazo, que debiera ser bien conocida en los ámbitos todos del área hispánica, resulta una creación de amplitud enciclopédica, pues comprende nada menos que cinco tomos monumenta-

les tamaño 15 X 23 centímetros, con cerca de cuatro mil páginas en total, tomos también excelentemente encuadernados. En ese gran marco expositivo abárcase una verdadera visión y enjuiciamiento de la vida y sus aspectos fundamentales emanados de la lucha de clases, de la armonía entre la propiedad y el trabajo del sentido religioso de los humanos, etcétera. Sugestiva atrayente la lectura de este gran libro, a cuyo trazado ha precedido, indudablemente, una amplia y minuciosa preparación documental, libro que en verdad puede decirse encarna el magno tributo que cabe ofrecer en una vida consagrada al culto del pensamiento. El tomo primero, aparecido hace ya algunos años, ábrese con el prólogo, interesantísimo, que con destino a esta magna producción escribiría el también gran juriconsulto y político Dato e Iradier, prólogo de lucida y consciente intención apologética, en el que se exalta la importancia que revisten para España estos estudios sociológicos de gran envergadura, por lo mismo que hasta hace poco apenas existían.

ECOS DE LA PROVINCIA

Chatún

Fiesta religiosa

Con grande regocijo se ha celebrado en este pueblo la tradicional fiesta del apóstol San Andrés. Un repique general de campanas anunciaba a los vecinos de este católico pueblo la festividad del día, y en todos los sembrantes, preparativos y actos exteriores manifestaban muy a las claras la alegría que embargaba todo su ser, pues, como es sabido, en este pueblo, así como en todos, se está pensando todo el año en su anual fiesta, y en derredor de ella giran multitud de cuidados de todos los órdenes.

Llega la hora de tocar a misa y el sacristán, con esa habilidad tan conocida en él para repicar las campanas, parece que se esmera en ello ese día y ellas con un lenguaje singular insta a la devoción y recogimiento a su pueblo que, lleno de piedad y rebosante de fe, acude presuroso al templo.

Se acerca el acto de la santa misa y la celebra el digno párroco de este pueblo don Juan Marqués, tan querido de sus feligreses por las excelentes cualidades de bondad y rectitud que rigen todos sus actos. Cede el púlpito a su distinguido amigo don Isidoro Hernangómez, párroco de Chañe, quien con gran elocuencia, puesta al servicio de su alta misión, nos puso de relieve con palabra persuasiva, tierna y emocionante las virtudes del ilustre apóstol, para que le imitemos en el especial el desprecio que hizo de las cosas de la tierra para seguir a Jesucristo.

Satisfecho puede estar el pueblo de Chatún de la fiesta religiosa. Después de ésta, era justo que no faltara el clásico baile, que hace el encanto de la juventud; y los dulzaineros de esta tierra interpretaron sus mejores piezas en la Plaza pública, donde la gente moza lucían sus galas. Por temor a la omisión involuntaria de algunas personas entre las que honraron la fiesta, me abstengo

de dar nombres. Bien por el pueblo de Chatún.

CORRESPONSAL DE MATA

Otones de Benjumea

Función teatral

Por varios jóvenes aficionados al arte escénico de esta localidad, que en años anteriores obtuvieron resonantes éxitos, se pondrá en escena el día 8 de este mes el popular drama de Calderón de la Barca «La vida es sueño» y el gracioso sainete «El payo en centinela».

Dadas las condiciones que acompañan para estos actos a todos los jóvenes que en él toman parte, es de esperar obtengan un nuevo éxito en su empresa.

CORRESPONSAL.

3-12-932.

Villacorta

Fiestas religiosas

El día 25 tuvieron lugar en esta bonita localidad las fiestas en honor de Santa Catalina, patrona del pueblo. Pocas veces se han visto tan animadas, porque aunque estos rincos de nuestra serranía poseen encanto natural extraordinario, el frío invernal desanima y perturba los mejores propósitos. Gracias a Dios, disfrutamos en aquel día una temperatura sgradabilísima, lo que contribuyó a que los vecinos de los pueblos comarcanos, tales como Riza, Madriguera, Alquíle, Becerril y El Muyo acudieran a nuestras fiestas, que se inauguraron con una solemnidad religiosa en la parroquia, donde ofició y pronunció un elocuente sermón el virtuoso señor cura párroco, don Eusebio Manso.

No hay que decir que cada familia supo proporcionar a sus invitados una satisfacción gastronómica en la que reinó el buen humor y el arte culinario.

Por la tarde, al son de la dulzaina y tamboril, las señoritas de la localidad, entre las que recordamos a Modesta de Diego y sus hermanas, Nides



De éxito seguro para «hemorroides, zemas, erisipelas, quemaduras, úlceras varicosas» y todas las afecciones de piel. De venta en las farmacias de A. Martín Llorente, Muerte y Vida, Mateo Rueda, San Francisco, 9 y principales de Segovia.

Cajas, 4,20 y 1,65 pesetas

Se remite por correo enviando 40 céntimos más para los gastos de envío.

LABORATORIO CAMPILLO

Beas de Segura (Jaén)

Representante general

CENTRO COMERCIAL TELLE

Santa Teresa, 8.—MADRID

y Tina Ortega y Juanita Sanz (hija de la señora maestra de Madriguera), las elegadamente ataviadas, rizaron el culto a Tercipore con la gracia y gentileza que caracteriza a la segoviana, cualidades que realzadas en la belleza de estas señoritas.

Del elemento masculino vino a dar un joven médico de Extremadura don Darío de Diego; a don Pedro M. de Villa, médico de esta localidad, y de pueblos limítrofes; al señor maestro de Becerril. También asistió a la actividad el inspector de Enseñanza, don José Luis, en marzo, quien quedó prendado de la belleza del paisaje y de la no menor de las señoritas que fueron el adorno alma de la fiesta.

En todos los concurrentes quedó imperecedera en la memoria la alegre y simpática fiesta, que damos narrar el año próximo.

Ayllón

Bautizo

Hoy, 3, ha recibido los regentados agas del bautismo de la señora doña María de la Cruz, hija de don Juan María la Mayor, la primogénita de nuestro buen amigo el director de la banda de música, don Juan Pérez, esposo de doña María Olivares; se le impuso el nombre de Genoveva. Apadrinándola en la solemnidad don Domingo, vecino de la localidad, y doña Mariana Martín, tía materna de la niña.

La ceremonia ha resultado muy interesante, por haber intervenido ella la actuación de la banda de música, en testimonio de gratitud al laborioso director. Por tan feliz motivo, recibían los padres de la cristiana nuestra más cordial enhorabuena.

CORRESPONSAL.

3-12-932.

Gomezarracín

Amonestaciones

Ayer, domingo, se amonestaron en esta parroquia el simpático joven Amalio Polo, hijo de nuestro buen amigo don Justo Polo y doña Francisca Marqués, con la encantadora señorita Inocencia Ruano, hija de propietario e industrial don Juan Ruano y doña Francisca Nieto.

Su matrimonio se celebrará en breve y será un acontecimiento dada la distinguida y numerosa familia con que cuentan los contrayentes. Entre ellos se han cruzado varios regalos.

Enhorabuena.

CORRESPONSAL DE MATA.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

A don A. Martín, 205,63 pesetas

A don J. Martínez, 135.

A don J. Llorente, 1.000.

A don M. Gómez, 4.548.

A don V. Horal, 1.894,19.

A don V. Provecio, 5.594,50.

A don M. Martín, 7.610,30.

La verdadera "Segoviana"

Pensión completa, 7 y 8 pes.

JOSE GOMEZ (el Chiclanero)

Caños, 6, 2.º, entre Isabel II y Costanilla de los Angeles

TELEFONO Y CUARTO DE BARRIO

MADRID

IMPRESA DE EL ADELANTADO

LA PRIMERA EN IMPORTANCIA ENTRE LAS DE CASTILLA LA VIEJA

¡Dad al Sr. impresor, Pri de sea que el Sr. den favorable idea de la prosperidad de su negocio, y del buen gusto de V. a las establecimientos, o personas con quien V. sostiene correspondencia.